
Protokoll zum Kreistag und Staffeltag des Volleyballkreises HSK 
 
 
 
Der 31. Kreis- und Staffeltag 2011 im Volleyballkreis HSK fand am Dienstag, den 
03.05.2011 um 19:30 Uhr im Gasthof Dalla-Valle in Bestwig-Nuttlar statt.  
 
 
 
TOP 1 : Begrüßung und Genehmigung des Protokolls des 30. Kreistages 
Franz-Josef Bathen begrüßte die 20 anwesenden Vertreter/innen aus 13 Vereinen sowie die 
Mitglieder des Kreisvorstandes. Ebenfalls begrüßte Franz-Josef Bathen den stellvertretenden 
Vorsitzenden des Westdeutschen Volleyballverbandes, Hans Schlecht. 
 
Als Präsidiumsmitglied richtete Hans Schlecht anschließend ein Grußwort des WVV sowie 
des Präsidenten des WVV Herrn Fell an alle Beteiligten. Er dankte den Vereinen 
insbesondere für ihre gute Jugendarbeit, sprach aber gleichzeitig auch das immer größer 
werdende Problem der Ganztagsschulen an. Der WVV bietet hier allen Vereinen Hilfe und 
Mitarbeit für den Aufbau von Kooperationen mit den Schulen an.  
Hans Schlecht wies außerdem auf eine Veranstaltung zum 50-jährigen Jubiläum des WVV am 
26.06.2011 in Münster hin. Weiter erging seinerseits ein Hinweis auf den 
Geschäftsstellenumzug des WVV in Dortmund zur Bovermannstraße 2 a.  
Beim WVV wurde eine neue Referentin für den Jugendbereich eingestellt (Frau Stefanie 
Topphofen).  
 
Das Protokoll des 30. Kreistages war bereits an alle Teilnehmer des Kreistages und 
gemeldeten Vereine versandt worden und wurde einstimmig angenommen.  
 
TOP 2 : Berichte der Mitglieder des Kreisausschusses 
Vorweg wurden Gratulationen für einzelne Mannschaften ausgesprochen.  
Michael Feldmann gratulierte zunächst den Meistern der weiblichen Jugend Bezirksliga- 
Staffeln, dem Tus Nuttlar  und SuS Westenfeld (beide U 13), RC Sorpesee 3 (U 14), SuS 
Westenfeld (U16) und noch einmal TuS Nuttlar (U20).  
Anschließend gratulierte Franz-Josef Bathen  der 1. Damenmannschaft des RC Sorpesee zum 
Meistertitel in der Oberliga 2 und Aufstieg in die Regionalliga. Die 1. Damenmannschaft des 
TuS Müschede wurde Meister in der Bezirksklasse und steigt damit in die Bezirksliga auf. 
Die Damenmannschaft TuS Nuttlar 2  wurde Meister in der Kreisliga HSK und schaffte den 
Aufstieg in die Bezirksklasse.  
 
Bei den Herren wurde die Mannschaft des TuS Müschede Zweiter in der Bezirksklasse und ist 
auf Grund eines Aufstiegsverzichts des Bezirksklassenmeisters aus Soest direkt in die 
Bezirksliga aufgestiegen.  
 
Den Mannschaften des TV Brilon (1. Herrenmannschaft) und des RC Sorpesee (3. und 5. 
Damenmannschaft ) wurde Glück für eine erfolgreiche Relegationsteilnahme am kommenden 
Wochenende gewünscht.  
 
Franz-Josef Bathen berichtete nun über seine Tätigkeit als Kreisvorstandsvorsitzender. In 
dieser Funktion nahm er an zahlreichen Veranstaltungen teil und fungierte als 
Ansprechpartner für Vereine, Verbände und die anderen Mitglieder des Kreisvorstandes. In 
diesem Zusammenhang sprach er direkt mehrere Problemfelder im Volleyballkreis HSK an, 



wie den Bereich des Beachvolleyball, die fehlenden Übungsleiter in vielen Vereinen sowie 
den Mangel an männlichen Nachwuchsspielern.  
 
Michael Feldmann berichtete, dass er als 2. Vorsitzender des Volleyballkreises wieder frei 
von Aufgaben war, da Franz-Josef Bathen alle anfallenden Termine und Aufgaben selbst 
wahrnehmen konnte.  
 
Als Kreisjugendwart berichtete Michael Feldmann über die Organisation des Spielbetriebes 
in der vergangenen Saison. Auf Grund schwerer Erkrankung konnte Michael seine Tätigkeit 
leider in der vergangenen Saison nicht im gewohnten Umfang wahrnehmen, dankte aber für 
das Verständnis der Vereinsvertreter. Michael wies auf verschiedene bevorstehende Termine 
hin, wie das Kreisauswahlturnier der Jahrgänge 98/99 am 29.05.2011 in Paderborn sowie die 
Sitzung des Jugendbezirksausschusses in Schwerte am 24.05.2011.  
 
Kreisschiedsrichterwart Ralf Schleifstein informierte die Anwesenden, dass im vergangenen 
Jahr die Schiedsrichterlehrgänge voll besetzt waren und bedankte sich für die gute Mitarbeit 
der Vereine, insbesondere dass jedes Mal unproblematisch ein Ausrichter gefunden werden 
konnte. Der vergangene C-Lehrgang im Januar 2011 musste aus organisatorischen Gründen 
nach Iserlohn verlegt werden. Problematisch ist, dass im Jahr 2011 insgesamt 70 
Schiedsrichterlizenzen erneuert werden müssen. Bisher liegen erst ca. 30 Anmeldungen für 
die entsprechende Fortbildung vor, so dass 40 Lizenzen wahrscheinlich verfallen werden.  
Es sind 2 Jugend-Lehrgänge, 1 D-Lehrgang und 1 C-Lehrgang geplant, sowie ein 
Fortbildungslehrgang am 12.05.2011 in Olsberg. Die Jugend-Lehrgänge werden beim RC 
Sorpesee stattfinden. Für den D-Lehrgang am 19.06.2011 in Olsberg liegen bereits 38 
Meldungen vor. Es wurde kontrovers diskutiert, ob die begrenzten Teilnehmerplätze quotiert 
werden müssen. Letztlich wurde angeregt, wenn möglich, einen zweiten Lehrwart 
hinzuzuziehen, damit der Ausbildungsbedarf gedeckt werden kann.  
 
Pressewart Hans Schlecht hatte keine Besonderheiten aus dem vergangenen Jahr zu 
berichten.  
 
Der Beauftragte für den Breitensport Andreas Neumann zeigte sich mit dem abgelaufenen 
Jahr sehr zufrieden. Das Spielniveau sei weiterhin gut und im letzten Jahr nahmen 9 
Hobbymannschaften am Spielbetrieb der Hobbyliga  teil. Die Anzahl der Turniere steigt stetig 
an. Andreas Neumann erklärte anschließend seinen Rücktritt vom Amt des Beauftragten für 
den Breitensport. Er wurde von Franz Josef Bathen mit einem Präsent aus seinem Amt 
verabschiedet.  
 
Der Vorsitzende des Kreisgerichtes Wolf-Arno Mertin war beim diesjährigen Kreistag nicht 
anwesend, ließ aber ausrichten, dass das Kreisgericht im vergangenen Jahr nicht tagen musste.  
 
Franz Josef Bathen berichtete anschließend von seiner Tätigkeit als Schulsportbeauftragter. 
An den Volleyballmeisterschaften der Schulen im Rahmen der Aktion „Jugend trainiert für 
Olympia“ nehmen weiterhin sehr wenige Mannschaften aus dem HSK teil. Ein Highlight war 
in diesem Jahr das Landesfinale der Schulen, welches in Sundern stattfand. Die Mannschaft 
des Gymnasiums Sundern unterlag im Finale nur knapp einer Mannschaft aus Münster.  
 
Kreisspielwart Martin Kösling berichtete  über von ihm wahr genommene Termine wie z.B. 
das Treffen der Kreisspielwarte in Iserlohn und den Kreispokal 2010/2011 in Sundern am 
12.09.2011, ausgerichtet durch den RC Sorpesee im Rahmen des Jubiläums der 
Volleyballabteilung.  



Die 1. Damen des TuS Nuttlar gewann das Turnier und nahm später auch an der ersten Runde 
des Bezirkspokals teil. Dort unterlag die Mannschaft im zweiten Spiel der Landesliga-
Mannschaft des TV Neheim.  
Die Mannschaftsmeldungen für die kommende Saison liegen von fast allen Vereinen vor. 
(außer TV Marsberg und BSV Bergheim) Der TuS Hoppecke möchte am Spielbetrieb nicht 
mehr teilnehmen vor. Einzelne Nachmeldungen wurden noch am Abend entgegen genommen.  
Zum Kreispokal 2011 wird noch ein Ausrichter gesucht (weiteres siehe TOP 6) 
 
Heike Struwe berichtete als Kassiererin über eine fast ausgeglichene Kassenlage. Im 
vergangenen Jahr betrug der Kassenbestand zum 01.01.2010  930,60 €. Einnahmen von  
431,- € standen Ausgaben von 484,16 € gegenüber, so dass ein Verlust von 53,16 € am 
Jahresende 2010 zu vermelden war.  
Der Haushaltsplan für die kommende Saison wurde kurz von Franz-Josef Bathen vorgestellt. 
Er orientiert sich an den Ausgaben des vergangenen Jahres.  
 
Der Beachwart Sebastian Gerke konnte nicht anwesend sein und ließ sich entschuldigen. Er 
ließ ausrichten, dass er aus beruflichen Gründen mit sofortiger Wirkung von seinem Amt 
zurück tritt.  
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
Die Kasse wurde von den beiden Kassenprüfern Andreas Vollmers und Peter Kazalla am 
15.03.2011 geprüft. Es wurden keinerlei Unregelmäßigkeiten festgestellt, so dass 
anschließend auf Antrag von Peter Kazalla dem Kreisvorstand einstimmig Entlastung erteilt 
wurde.  
 
 
 
TOP 4 : Neuwahlen 

- Als 1. Vorsitzender wurde Franz Josef Bathen ohne Gegenvorschlag einstimmig in 
seinem Amt wiedergewählt. Die Abstimmung leitete Hans Schlecht.  

- Als Kreisspielwart wurde Martin Kösling einstimmig in seinem Amt wiedergewählt.  
- Die Wiederwahl des Pressewartes Hans Schlecht erfolgte einstimmig.  
- Als Jugendwart wurde auch Michael Feldmann einstimmig in seinem Amt 

wiedergewählt. 
- Das Mitglieder des Kreisgerichtes mit Wolf-Arno Mertin, sowie als Beisitzern Uwe 

Schlinkert, Ralf Siedhoff und Klaus Vorderwülbecke wurde einstimmig in ihrem Amt 
bestätigt. 

- Auf Grund des Rücktritts von Sebastian Gerke musste die Stelle des Beachwartes neu 
besetzt werden. In Abwesenheit wurde Karin Schürmann vom SSV Meschede als neue 
Beachwartin einstimmig gewählt. Karin hatte ihr Einverständnis zuvor telefonisch 
gegenüber dem Kreisvorsitzenden bestätigt.  

- Da auch der Breitensportwart Andreas Neumann zurücktrat, war auch sein Posten neu 
zu besetzen. Zu seinem Nachfolger schlug Andreas das Mitglied der Hobbyabteilung 
des TuS Oeventrop Dominik Bette vor. Dominik war anwesend und wurde 
anschließend einstimmig in dieses Amt gewählt.  

- Abschließend wurde Dominik Pöttgen als neuer 2. Kassenprüfer in sein Amt gewählt.  
 
 
 
 



TOP 5: Anschaffungen, Beiträge zum Kreisverband 
Franz-Josef Bathen erklärte hier, dass ein neuer Kreispokal angeschafft werden muss. Beim 
Kreispokal 2011 sollen die ersten drei platzierten Mannschaften einen Ball erhalten. 
Außerdem sollen Preise für die U-12-Kreismeisterschafft beschafft werden.  
 
Auch in diesem Jahr erfolgte eine Abstimmung über die Beibehaltung der Kreisumlage und 
deren Höhe von 20,- €. Mit einer Gegenstimme beschloss der Kreistag die Beibehaltung in 
der bisherigen Form. Die Kreisumlage soll zumindest teilweise zweckgebunden für die 
Jugendförderung eingesetzt werden.   
 
TOP 6: Kreispokal 2010/2011 
Franz-Josef Bathen erklärte sich als Vertreter des Titelverteidigers TuS Nuttlar dazu bereit, 
die Ausrichtung in diesem Jahr zu übernehmen. Als Termin wurde der 18.09.2011 festgelegt. 
Das Turnier wird in der Dreifachhalle in Bestwig stattfinden. Bisher haben sich folgende 9 
Damenmannschaften für das Turnier angemeldet:  
TSV Bigge-Olsberg, TV Schmallenberg, VfR Winterberg, SuS Reiste, TV Brilon,  
TuS Nuttlar I, TuS Nuttlar II, RC Sorpesee (?), TuS Müschede, TuS Westenfeld.  
Nachmeldungen bitte an den Kreisspielwart !! Die Einladung zum Kreispokal folgt später. 
 
TOP 7: Organisation des Jugendspielbetriebes auf Kreisebene 
Meldungen für den Kleinfeldspielbetrieb der U 13/U 12 können mit kleinem Meldebogen bis 
zum 30.09.11 an den Kreisspielwart erfolgen. Die Staffeleinteilung für den Jugendspielbetrieb 
wird nach dem Staffeltag bekannt gegeben.  
 
TOP 8: Organisation der Kreisligen im HSK 
Für eine Kreisliga der Herren liegt nur eine  Meldung aus Brilon vor, so dass keine Staffel im 
HSK gegründet wird. Die Damen werden voraussichtlich auf Grund geringer Meldezahlen im 
Rahmen einer Staffel zusammengelegt. Es wird damit keine getrennte Kreisliga und 
Kreisklasse geben (näheres siehe Staffeltag) 
 
TOP 9 : Beachangelegenheiten 
Franz Josef Bathen berichtet, dass im HSK vermehrt Beachplätze gebaut werden, diese 
allerdings oftmals unorganisiert genutzt werden.  
Der RC Sorpesee wird am neu gestalteten Sorpeseeufer in der Nähe des Staudammes zum 
zweiten Mal  eine Beachwoche ausrichten (01.07.2011 bis 10.07.2011). Es soll ein 
Beachturnier auf Kreisebene angeboten werden.  
Am 14.05.2011 findet ein Beach-Mixed-Turnier im 3-er Modus in Nuttlar statt.  
Uwe Schlinkert wies hier darauf hin, dass in der abgelaufenen Saison zwei Teams des SSV 
Meschede und ein Team des TV Neheim  an den Westdeutschen Beachmeisterschaft in der 
Altersklasse U 17 teilnahmen. Das Team Eva-Maria Falke und Maike Schotka wurde 
Westdeutscher Vizemeister und nahm anschließend an den Deutschen Beach-Meisterschaften 
in ihrer Altersklasse mit Erfolg teil .  
 
TOP 10 : Verschiedenes 

- Durch den Kreistag wurde Kritik am nicht vorhandenen Internetauftritt des HSK 
geübt. Aus den eigenen Reihen wurde erfolglos versucht, einen technisch versierten 
Verantwortlichen zu finden. Letztlich wurde angeregt, noch einmal an Uwe Lück vom 
TuS Nuttlar heranzutreten, der im vergangenen Jahr an einer 
Fortbildungsveranstaltung bezüglich einer Homepagegestaltung teilnahm.  

- Es wurde angeregt, dass auf dem Kreistag des kommenden Jahres ein Mitglied des 
Kreissportbundes erscheint und die Arbeit dieser Einrichtung vorstellt.  



- Ralf Siedhoff gab bekannt, dass evtl. ein Basistrainerlehrgang beim RC Sorpesee 
geplant ist. Für die Durchführung sind insgesamt mindestens 12 Anmeldungen 
erforderlich. Der Bedarf soll noch einmal per E-Mail abgefragt werden.  

 
Die Versammlung wurde gegen 21.15 Uhr beendet.  
 
 

Teil 2 Staffeltag der Kreisliga HSK 2011/2012 
 
TOP 1: Festlegung eines evtl. Nachmeldetermins für Mannschaften.  
Es wird kein fester Nachmeldetermin festgelegt. Es wurde jedoch darum gebeten, die 
Mannschaften möglichst bis spätestens Mitte Juni zu melden.  
 
TOP 2 : Einteilung der Kreisligen, Berufung der Staffelleiter 
Da sich bis zum heutigen Tag 8 Mannschaften verbindlich angemeldet hatten, konnte  
festgelegt werden, dass im Einstaffelbetrieb gespielt werden soll.  
Wolfgang Wagener erklärte sich bereit, das Amt des Staffelleiters für ein weiteres Jahr zu 
übernehmen.  
Es soll, wie in den vergangenen Jahren, im Modus des Jugendspielbetriebes gespielt werden. 
Da in vielen Mannschaften jugendliche Spielerinnen eingesetzt werden, sollen die Spieltage 
möglichst nicht in die Ferienzeiten oder auf Jugendspielwochenenden gelegt werden.  
Aus dem gleichen Grund können einige Vereine nicht genügend Inhaber einer Schiedsrichter-
D-Lizenz vorweisen. Die Schiedsrichter der Kreisliga sollen daher aber mindestens eine 
Jugendschiedsrichterlizenz vorweisen.  
Sollte es bei 8 Meldungen für die Kreisliga bleiben, werden jeweils zwei 3-er Begegnungen 
und ein Einzelspiel an den Spieltagen geplant. Die Mannschaften der Einzelspielbegegnungen 
einigen sich selbständig auf ein Schiedsgericht.  
Alles Weitere wird durch den Staffelleiter Wolfgang Wagener bekannt gegeben, wenn 
endgültig feststeht, wie viele Mannschaften am Spielbetrieb teilnehmen.  
 
Die Veranstaltung endete um 21.45 Uhr.  
 
 
Martin Kösling 
Kreisspielwart und Protokollführer 
 
 
 
 
 


